

Otro elemento que ha contribuido a este éxito, es el esquema de las contribuciones parafiscales, a través de las cuales todos los miembros del gremio son solidarios en la financiación de los programas y servicios que se desarrollan en su propio beneficio.

### Fortalecimiento hacia el futuro

El objetivo del proyecto de fortalecimiento a las instituciones es identificar elementos que garanticen el éxito de las organizaciones agroalimentarias, para difundirlos en toda la subregión y mejorar la capacidad de las distintas instituciones. "Es un esfuerzo interesante, porque en este mundo de apertura y globalización, debemos entender que hay cosas que se hacen bien y otras que no están tan bien. Con este intercambio de experiencias, todos aprendemos cosas nuevas que se pueden aplicar a nuestro medio" anotó Mesa Dishington.

Para él, hoy por hoy, la única constante es el cambio y en el caso de la organización del sector palmero colombiano son muchas las cosas que se han hecho bien, pero todos los días es necesario seguir evolucionando, y evaluar con espíritu constructivo la labor ejecutada para buscar mejores desarrollos.

**Esta reunión permitió mostrar a Fedepalma como una organización moderna, que se está fortaleciendo de cara hacia el futuro.**

## Cenipalma prepara Proyecto sobre manejo de Aguas y Nutrición



*Aspectos generales de la visita a las plantaciones.*

Con el apoyo del Profesor Robert Lascano de la Universidad de Texas, Cenipalma está preparando el proyecto sobre Manejo de Aguas y Nutrición, y dentro del desarrollo de su visita a nuestro país, estuvo recorriendo algunas plantaciones de las Zonas Norte y Oriental, entre el 19 y el 26 de junio. En esta correría lo acompañaron Fernando Munévar, Alvaro Acosta y José Hugo Londoño de Cenipalma; Ernesto Granda, Vicepresidente del Comité Agronómico de la Zona Norte y Carlos Mario Pelaez, de la plantación Las Flores.

Esta visita sirvió para analizar la forma como se utiliza el agua en las diferentes plantaciones y se delinearón los aspectos que tendrá el proyecto de Manejo de Aguas y Nutrición. Se espera que el proyecto esté terminando a finales de agosto, para posteriormente someterlo a consideración de las diversas instancias dentro de Cenipalma y una vez aprobado, se buscarán los recursos económicos y humanos para su implementación.

## COLOMBIA, ECUADOR Y VENEZUELA

*(Continuación de la página 5)*

más miembros de la Comunidad Andina que permitieron poner en marcha el Sistema Andino de Franjas de Precios.

Se requiere que se garantice la aprobación del mecanismo de salvaguarda agropecuaria automática y con demostración posterior del perjuicio, tal como se establece en la propuesta Andina al Mercosur de marzo 20 de 1997.

Al concluir la reunión los palmicultores Manifestaron una gran preocupación por la ambigüedad que mantiene el Perú con respecto a la participación en la Comunidad Andina. Los

acuerdos bilaterales suscritos por Colombia y Ecuador con ese país ocasionan una gran distorsión en el comercio al permitir la importación sin aranceles del aceite de pescado y de palma desde este país, sin reciprocidad. Por ello, invitamos a los Gobiernos de nuestros países a solicitar del Perú definir en breve plazo su incorporación efectiva a la Comunidad Andina.

A su vez reconocemos el interés de los respectivos Gobiernos por concertar con el sector privado la posición nacional y la estrategia para la negociación con el Mercosur y esperamos que esta actitud se mantenga en el desarrollo futuro de las negociaciones. ♦